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• Ricongiunzione GS INPS 

• Scadenze 

Dichiarazione on line anno 2023 entro ottobre.
Quest'anno si sono già superate le 50.000 dichiarazioni, per contro lo scorso

anno avevamo di poco superate le 48.000 dichiarazioni, con un aumento di oltre il 5%; gli
ultimissimi dati, aggiornati quasi in tempo reale, parlano di un incremento di oltre l'11%.

Rimando al sito Inarcassa, ecco i link 

 https://www.inarcassa.it/avvisi/dich-line-2023-entro-il-31-ottobre

 https://www.inarcassa.it/avvisi

un help in linea (un semplice ? da cliccare) fornisce spiegazioni molto dettagliate.
Potrete retti ficare la dichiarazione inviata entro dicembre senza sanzioni, purché

il pagamento avvenga entro l'anno e gli importi versati siano corretti.
Non aspettate l'ultim'ora, potrebbero esserci intasamenti.

• Tavoli di lavoro del 9/10/2024

Il tema era sulla adeguatezza delle prestazioni previdenziali di Inarcassa.
Particolari problemi mi hanno obbligato a partecipare al CND da remoto e

purtroppo per i Tavoli di lavoro non era previsto alcun tipo di collegamento, spiace ma è così.
Non credo sia  un problema mettere  un microfono,  magari  senza  telecamera

fissa,  e  diffondere  almeno  via  audio,  con  i  soliti  canali  di  skyvote,  senza  possibilità  di
interventi, ma non è stato previsto, e non posso che dispiacermene, in quanto sono all'oscuro di
lavori  propedeutici,  ma non è  che per  questo  mi  senta  impreparato,  ci  sono state  svariate
occasioni di ampia informativa.

Una “non notizia” che potevo risparmiarmi e risparmiarvi, ma che credo possa
cogliere nel segno. Spero che in futuro ci sia più voglia di attrezzarsi.

https://www.inarcassa.it/avvisi
https://www.inarcassa.it/avvisi/dich-line-2023-entro-il-31-ottobre
mailto:m.brodolini@fastnet.it


• Comitato Nazionale dei Delegati del 10-11/10/2024
Relazione del Presidente di Inarcassa

15.216.487.685 € è il patrimonio di Inarcassa (il dato a consuntivo del 2023 era
di euro 14.201.012.820), nonostante nel contempo siano state fornite agli iscritti prestazioni per
oltre 1.000.000.000.

Approvazione ministeriale per il contributo di maternità e paternità ma,
specificano i ministeri che tale contributo deve essere calcolato con le norme della Pubblica
amministrazione. Inarcassa ha subito risposto che si è calcolato tutto secondo le note
ministeriali 2013 (per enti privati).

Dal 1° gennaio aumento del 2% delle pensioni.

In tema di Sanità.
Indennità giornaliera per inabilità temporanea da 75 a 300 €/giorno (minimo-

massimo).

La Reale Mutua fa presente che ha avuto perdite per oltre 13 milioni per cui
chiede un aumento del 50% della polizza (8.770.000 € per il 2024 ed altrettanti per il 2025).
Aumenti analoghi li hanno fatti altre società assicurative (ad esempio quelle che servono
l'Enpam e la Cassa Forense) con non poche difficoltà per il rinnovo.

I maggiori costi non erano prevedibili prima del contratto e sono essenzialmente
dovuti al Covid ed al successivamente comportamento della sanità pubblica, che in sostanza ha
molto “mollato” ed al conseguente comportamento di circa il 60% di italiani che ormai fanno
ricorso alla sanità privata, soprattutto in riferimento alla prevenzione (con costi che sono
aumentati per la Reale Mutua).

Inarcassa, dopo varie trattative, ha riconosciuto per il solo 2024, a Reale Mutua,
maggiori costi per € 5.500.000.

Per il futuro si stanno guardando nuovi possibili bandi, con importi a base d'asta
a 140-145 € pro capite, introducendo delle franchigie e delle partecipazioni, in particolare sui
check-up, da rimodulare anche nella forma (ad ogni età il suo check-up). 

Bandi triennali (non più quadriennali in quanto le varie compagnie non
partecipano più a tali bandi, ritenendo l'alea eccessiva).

Inarcassa Ente Privato o Pubblico?
Il Decreto Legislativo 30 giugno 1994, n. 509 (attuazione della delega conferita

dall'art. 1, comma 32, della legge 24 dicembre 1993, n. 537, in materia di trasformazione in
persone giuridiche private di enti gestori di forme obbligatorie di previdenza e assistenza) non
lascia dubbi, ma la realtà ha aspetti ben diversi, il solito ritornello.

Non è possibile che Inarcassa sia Ente Privato o Pubblico a seconda della
convenienza contingente di chi svolge la funzione di controllo ministeriale.

Si era già chiesto all'Istat di non inserire Inarcassa nell'elenco degli enti
Pubblici, chiedendo anche di essere sentiti preventivamente in merito, anche con insistenza,
con note scritte, ma nulla da fare, c'era sempre qualche novità, qualche nuovo dirigente, … ed a
settembre l'Istat pubblicando l'elenco degli Enti Pubblici, inserisce anche Inarcassa, in barba al
Decreto Legislativo 509/1994. Ovvio che non staremo con le mani in mano, ed il Presidente ci
aggiornerà sulle future azioni.

Ecco una ulteriore conseguenza di tale inserimento.



L'Europa da anni chiede ai vari paesi, che i bilanci siano tenuti in forme eguali
per tutti i paesi, ma l'Italia non si è finora adeguata. 

Ora l'Europa minaccia di non dare più accesso ai fondi PNRR a quei paesi che
non si adeguano. Ovvio che si corre ai ripari.

Il cosiddetto Decreto Omnibus (D.L. 9 agosto 2024, n. 113 - Misure urgenti di
carattere fiscale, proroghe ... in vigore dal 10/08/2024) all'art. 10 comma 3 recita 
“... 3. Ai fini dell'attuazione della fase pilota della Riforma 1.15 del PNRR, di cui alla
milestone M1C1-118, sono tenute alla produzione e trasmissione degli schemi di bilancio per
l'esercizio 2025, di cui comma 6, le amministrazioni pubbliche di seguito elencate:   
a) le amministrazioni centrali incluse nel bilancio dello Stato, la Presidenza del Consiglio dei
ministri e le agenzie fiscali ...  
b) ...
l) gli enti nazionali di previdenza e assistenza;   
m) …
… 4. Sono esclusi dalla predisposizione degli schemi di bilancio, per l'esercizio 2025, le
società, nonché gli enti di cui comma ...”

In pratica solo gli Enti pubblici sono tenuti alla contabilità accrual, ecco un
link

 https://accrual-pa.it/accrual/

Ora Inarcassa nulla ha a che vedere con il PNRR, e non è un'amministrazione
pubblica ma i ministeri la sollecitano perché si accrediti egualmente per tale contabilità. Di
fronte ai dinieghi ora i ministeri chiedono “gentilmente” di accreditarsi egualmente, salvo poi
rispondere negativamente agli adempimenti. Non sembra vi sia una logica in tutto questo,
oppure la logica è quella di prenderci in giro.

Inarcassa, come gli altri enti privati, da anni ha adeguato i suoi bilanci a quelli
delle società pubbliche, esplicitamente escluse dalla contabilità accrual (vedasi parte iniziale
del comma 4 sopra riportata), quindi dovrebbe essere esplicitamente esclusa, ma non è così.

Il marchio di enti pubblici, volenti o nolenti ce lo hanno stampato addosso,
quindi dovremo adeguarci, per di più con invarianza delle spese! 

Come si fa? Nessun lo sa! Così ci viene pure la rima.

Disegno di Legge sulla Concorrenza.
In tale DDL si cerca di regolamentare gli investimenti in vari settori, tra cui

quello delle startup e di venture capital di particolare interesse per Inarcassa.
Poi però si diminuiscono, nell'ambito degli investimenti, le quote dal 10 all'8%,

con possibilità di recupero del 2%. 
Per un investitore come Inarcassa, questa modifica è un vero passo all'indietro,

in quanto avendo già investimenti molto alti, di fatto le sarà precluso il recupero del 2%. 
Inarcassa ha contattato i politici cui spesso si rivolge (sia di maggioranza che di

minoranza) per dei correttivi, ma il governo, come spesso fa, blinda il testo proposto ponendo
la fiducia, e non c'è possibilità di illustrare, discutere etc.

Si è solo ottenuto di poter esporre il problema, come Adepp, alla Commissione
Ambiente della Camera nel pomeriggio del 10 (tra poche ore) ma di tale esposizione tenuta in
prima persona dal Presidente Santoro e dal Dott. Granata (Dirigente del patrimonio) non si è
avuta notizia, per cui immagino si riferirà al prossimo CND di Novembre.

Sommando quanto sopra è ora di chiarire una volta per tutte se siamo Enti
pubblici o privati, questo balletto a destra e sinistra non è più sostenibile.

https://accrual-pa.it/accrual/


A febbraio (14.2) nel n. 2 delle mie Notizie scrivevo, circa i pagamenti con F24
che i nuovi codici erano stati utilizzati 3.494 volte per un importo di € 4.378.331 ora posso
scrivere la seguente tabella

Ove evidentemente in tabella sono stati eliminati i centesimi (ved. somma)
Si nota come con i codici da E 116 in poi siano stati pagati arretrati, interessi e

sanzioni per quasi 10.000.000 (€ 9.943.656) e finalmente si sono regolarizzati anni precedenti
che non si erano potuti regolarizzare prima, nonostante i crediti giacenti nel cassetto fiscale.

• Comitato Nazionale dei Delegati del 10-11/10/2024
Relazione del Presidente della Fondazione Inarcassa

Anche  il  Presidente  della  Fondazione  Inarcassa  ha  tenuto  una  lunghissima
relazione; per fortuna si è avvalso di tantissime slide per cui sono facilitato e non ho appunti
caotici come quelli che ho preso nella Relazione del Presidente Santoro (certamente qualcosa
l'avrò mal riportato, data anche la mia scadente calligrafia in corsivo).

Incontri data - nominativo – tema -altro
12.7  -  Sen.  Guido  Castelli  Commissario  Straordinario  ricostruzione  Sisma  2016  –  Equo
compenso, intesa Fondazione e struttura commissariale  Sisma 2016
31.7 - On. Erika Commissione Lavori Pubblici – Correttivi al Codice Appalti, accordi bilaterali
con paesi in via di sviluppo, filiera italiana delle prevenzione sismica, Expo Osaka 2025
1.8   -  Sen.  Raffaella  Paita  (Italia  Viva)  -   Codice  Contratti  Pubblici  -   Equo  compenso,
responsabilità professionali
7.8  - D.ssa Federica Brancaccio (Pres. ANCE) -  Rigenerazione Urbana, Codice Contratti,
Equo compenso – consolidamento rapporto di collaborazione con ANCE
16.9 – Pres. Angelino Alfano (Ex Min. Esteri ed Interni) – Valorizzare il ruolo delle libere
professioni -Prospettive di sviluppo delle L.P.
16.9  –  On.  Ylenja  Lucaselli  (Commissione  Bilancio  Camera)  –  Legge  Bilancio  2024  –
vulnerabilità sismica ed anagrafe dell'immobile
17.9 – Sen. Fiammetta Modena (Capo Segreta. Viceministro Sen. Francesco Paolo Sisto) –
Equo compenso e sua applicazione nel Codice Contratti

Interventi - Partecipazioni
10.9 – P.N. Prevenzione Sismica con Casa Italia, INGV, ANCE, SIGEA, RPT, ultima riunione
del  gruppo  presente  il  Min.  Nello  Musumeci  –  Obiettivi:  microzonazione  sismica,  Cert.
Idoneità Statica, Fasc. del fabbricato, obbligo di ver. sismica -  Musumeci preannuncia arrivo
in  Cons.  Ministri  di  DDL  prevenzione  e  riduzione  rischio  sismico  e  vulnerabilità  delle

F24 al 4.10.2024 utilizzati 14.409 volte in 7.206 modelli
Codice tributo utilizzo codice Importo
E 111 interessi deroga soggettivo 67 € 94.894
E 112 contributi e interessi da ricongiunzione 54 € 90.719
E 113 contributi e interessi da riscatto 608 € 3.730.213
E 114 contributo soggettivo facoltativo 186 € 746.037
E 116 contributo integrativo anni precedenti 1.138 € 2.804.203
E 117 contributo integrativo anni precedenti 2.080 € 2.967.887
E 118 sanzioni e interessi soggettivo 3.464 € 2.116.297
E 119 sanzioni e interessi integrativo 6.150 € 1.995.404
E 120 Interessi maternità/paternità 588 € 16.484
E 121 oneri di recupero 74 € 43.381

Totale 14.409 € 14.605.519
dati forniti 14.409 € 14.605.522



costruzioni
24.9 – Convocazione del Ministro Salvini per una riunione sugli esiti relativi alla consultazione
del  Correttivo  al  Codice  Contratti  –  proposte  per  rafforzare  l'equo  compenso,  divieto   di
accordo quadro sui  servizi  intellettuali,  limitazione dell'appalto integrato,  richieste  varie  di
audizione in Commissione Ambiente
xx – Proposta di emendamenti alla Bozza del T.U. Edilizia – Richiesta alla D.ssa Elena Griglio
(Resp. Uf ficio Legisl. del MIT) per incontro – Conferma di partecipazione della Fondazione
alla consultazione sulla riforma del Testo Unico
9/12-10 SAIE ved. Link 
 https://fondazioneinarcassa.it/it/blog/fondazione-inarcassa-al-saie-dal-9-al-12-ottobre
12.10  SAIE  evento:  Tutelare  il  patrimonio  edilizio  italiano  -  Prevenire  le  emergenze  e
programmare gli interventi- interventi: Galeazzo Bignami (Viceministro delle infrastrutture e
dei trasporti) - Luigi Ferrara (Capo Dipartimento di Casa Italia), Tavola rotonda: On. Erica
Mazzetti Componente VIl Commissione (ambiente, territorio e lavori pubblici)- On. Arturo
Scotto Componente XI Commissione (lavoro pubblico e privato)- Presidente Federcostruzioni
- Presidente della Consulta Interregionale OICE ed esperti IT Edilizia e assicurazioni, Modera
Roberto Inciocchi Giornalista Rai.
17.12  Roma palazzo Wedekind VII  GNPS Giornata Naz.  Prev,  Sismica)  con CNI,  CNA,
Ordini territoriali (presenza dei Presidenti a Roma). Evento formativo per gli iscritti.
Parteciperanno i rappresentanti delle istituzioni e delle diverse parti politiche.
1) Sessione istituzionale, con la partecipazione dei principali soggetti istituzionali impegnati
sul tema della prevenzione del rischio sismico, quest’anno ci sarà anche un coinvolgimento dei
territori caratterizzati dagli ultimi più importanti eventi sismici.
2)  Progetto  comunicativo  con  testimonial  (personaggi  dello  spettacolo,  sport,  cultura)  cui
af fidare  la  sensibilizzazione  del  tema  della  prevenzione  del  rischio  simico.  |  testimonial
individuati saranno espressione dei territori colpiti da eventi sismici(Irpinia, Abruzzo, Friuli-
Venezia Giulia, Sicilia, Emilia).
3) Programma formativo da realizzarsi tra i mesi di gennaio e marzo prossimi.

Bandi Irregolari
Da  luglio  al  10  ottobre.  7  dif fide,  4  esposti  all'ANAC,  1  retti fica  ed  1  retti fica  parziale
(interessata anche l'Agenzia del Demanio per l'accordo quadro SIA) per mancanza della base
d'asta.

Comunicati stampa
24.7 Revisione Codice Appalti a tutela dei L,P.
15.9 Molto ancora da fare sull'Equo Compenso
8.10 Piano strutturale di bilancio, conferma di Fondazione I. sull'Equo Compenso

Incontri con gli isritti
19.9 Roma – Incontro presso la struttura di Missione ZES Unica
20.9 Lucca – Seminario con Ordini territoriali
25.9 Monza – Seminario con Ordine territoriale Architetti
26.9 Biella – Seminario con Ordini territoriali
27.9 Bari – Convegno su Equo compenso
2-4.10 Siena – Congresso Nazionale Ordini Ingegneri
7.10 Vercelli – Seminario con Ordini territoriali

Nuove convenzioni con 
Telepass 
Poste It. 
Software e formaz. BIM: Cadacademy, Webim, Cadline software
Editoria tecnica: Legislaz. Tecnica, Grafill, Maggioli, Sole24ore
Software tecnici: Edilclima, Stadata, Namirial, Logical Soft, Blumatica
in studio altre convenzioni 

Corso Fad
Da fine Luglio iniziata erogazione di n.3 corsi FAD:
Principio DNSH
Cambiamenti climatici

https://fondazioneinarcassa.it/it/blog/fondazione-inarcassa-al-saie-dal-9-al-12-ottobre


Business English
possibile iscriversi fino al 31/12 e saranno fruibili da iscritti entro il 30/06,
L'offerta formativa è stata arricchita con Corso Fad su Equo Compenso, co-organizzato con
CNI, CNAPPC e Assorup, con rilascio di n. 2 CFP.

Prossimi Seminari deliberati
Webinar su novità del Salva casa
Ciclo formativo di  3  webinar  di  n.3 ore da tenersi  25/11,  02/12,  09/12 sul  PNIEC (Piano
Energia e Clima) quale strumento programmatico per la transizione energetica procedure di
VIA ed autorizzative degli impianti FER, previsti interventi di Sottosegretario, Dir. Generale e
Vicecapo di gabinetto del MASE.

• Comitato Nazionale dei Delegati del 10-11/10/2024
Asset and Liability Management (ALM)

Si è deliberato
a) di adottare per il 2025 l’Asset Allocation Strategica Tendenziale nella misura di:
    - investimenti monetari 3,0% dell’intero patrimonio;
    - obbligazioni e BdI 33,5% dell’intero patrimonio;- azioni 26,0% dell’intero patrimonio;
    - investimenti reali 21,0% dell’intero patrimonio;
    - immobili 16,5% dell’intero patrimonio.
b) di adottare il seguente delta delle bande di oscillazione per ciascuna classe di investimento e
per l’esposizione al rischio cambio:

c) di limitare I’esposizione valutaria, al netto delle coperture, entro il 30% del patrimonio.
d) di adottare i seguenti limiti agli investimenti:
    - obbligazioni:
       • possibilità di investimento in titoli obbligazionari de finiti High Yield nella misura
      massima del 7% del patrimonio di Inarcassa
       • per gli investimenti in High Yield tramite O.I.C.R. o mandati di gestione, possibilità di
       investimento anche in obbligazioni con rating inferiore a “B”
       • limite di investimento in High Yield non applicato ai titoli di Stato Italia in caso di
        downgrading sotto “BBB”
       • per gli investimenti nel comparto “obbligazioni Mercati Emergenti” possibilità
        d’investimento in obbligazioni governative o assimilabili di Paesi Emergenti nella misura
        massima del 4% del patrimonio dell’Ente.
    - azioni:
       • investimento nei mercati azionari “Emergenti” nella misura massima del 5,0% del
        patrimonio di Inarcassa.

A  mio  avviso  una  scelta  molto  equilibrata che  lascia  margine  al  CDA  per
operare “in tranquillità” se mai sia possibile, in questo settore, operare “in tranquillità” per
l'imprevedibilità (fallimenti eclatanti, guerre, epidemie, svolte economiche e politiche … tutto
è possibile).

min max
Monetario -3,00% 8,00%
Obbligazionario e Bdl -4,00% 6,00%
Azionario -8,00% 4,00%
Investimenti Reali -5,00% 2,00%
Immobiliare -3,00% 2,00%
Esposizione netta al rischio cambio 10,00% 5,00%



• Comitato Nazionale dei Delegati del 10-11/10/2024
Adeguatezza delle prestazioni previdenziali di Inarcassa

Argomento dibattuto in lungo ed in largo, argomento che è destinato a portare,
in un futuro che ritengo non proprio vicino, ad una riforma che prevede anche il passaggio del
contributo integrativo dal 4 al 5%.

Ampia  l'approvazione  del  CND  ma  con  il  voto  contrario  del  Presidente  di
Inarcassa,  voto  negativo  anticipato  prima  della  votazione  conclusiva.  Tuttavia  lo  stesso
Presidente si è impegnato a sostenere la proposta con vigore, precisione e puntualità, come
sempre fa con tutte le deliberazioni del CND, sovrano nel merito. 

In effetti è la prima volta che vedo un Presidente di Inarcassa, già dalla fase di
approvazione in CDA, votare contrario ad un deliberato in cui ipotizza, come è poi accaduto,
un'ampia convergenza al voto favorevole del CND.

Penso di aver incuriosito a suf ficienza i non addetti ai lavori per cui vengo alle
motivazioni del voto contrario del Presidente (ed anche del mio, anche se il peso politico è ben
diverso (il peso del voto rimane invece quello spettante in base agli iscritti, 2 voti per Santoro a
fronte di 460 iscritti Architetti di Siracusa, e 2 per me quale delegato di Macerata a fronte dei
658 iscritti Ingegneri, siamo nella stessa fascia). 

Il   contributo  integrativo,  come  da  legge  290/90  (che  fissa  il  contributo
integrativo in una percentuale variabile tra il 2% ed il 5%) fu del 2% dall'entrata in vigore di
tale legge (1990) sino a tutto il 2009, per passare al  4% dal primo gennaio 2010 (Decreto
Interministeriale del 5 marzo 2010).

Il   passaggio  al  4%,  lo  ricordo,  fu  concesso  dai  Ministeri  dopo  una  lunga
trattativa, non uf ficiale, in cui si concedeva l'aumento dell'integrativo (con indubbio vantaggio
per Inarcassa) a fronte però di un notevole sforzo, anche da parte di Inarcassa, con l'aumento
delle  aliquite  del  contributo  soggettivo (che  passarono  dal  primo  gennaio  2010  dal  10
all'11,5%, al 12,5% dal primo gennaio 2011, al 13,5% dal primo gennaio 2012, al 14,5% dal
primo gennaio 2013, aumento di ben 4,5 punti percentuali, aliquota tutt'ora in vigore da ben 15
anni.

Ora  tutti  si  augurano  (compresi  Presidente  e  sottoscritto)  che  i  ministeri
approvino il passaggio dell'integrativo dal 4% al 5% ma, con una contropartita di aumento del
contributo soggettivo pari potenzialmente a zero (aumenta solo la  possibilità di scegliere, su
base volontaria, un'aliquota pari al 15,5% o superiore, sino al 100%), la vedo durissima, in
quanto in concreto l'aumento potenziale è pari allo 0%.

Dalle mie notizie, e riporto dal n. 2-2008, Comitato Nazionale dei Delegati del
28-29 febbraio 2008, “...  si calcola che l’aliquota media del contributo soggettivo debba essere del
21,5% (oggi è il 10%). Nel caso di aumento del contributo integrativo dal 2 al 4%, si calcola che
l’aliquota  media del  contributo soggettivo debba essere del  18,5% ...”  e non occorre essere dei
veggenti per capire come il ministeri risponderanno negativamente, sia pure con motivazioni
da interpretare, ma in sostanza pretenderanno che per passare da 4 a 5% (1% in più) occorrerà
anche dare (da 14,5% a … in più).

Certamente non ci verrà fornito un numero, ma si pretenderà che le pensioni
future siano ben superiori alla pensione sociale, cui purtroppo ci stiamo avvicinando.

In breve il Presidente prevede, se non una bocciatura, quanto meno un rinvio al
CND per poter prendere i provvedimenti sopra esposti, i che equivale a dire che si è perso del
tempo per fare domani quello che potevamo fare già oggi, ad esempio proporre un soggettivo
al 16% dal 1.1.2025, al 17% dal 1.1.2026 ed al 18% dal 1.1.2027, poi ognuno poteva proporre i
sui numeri, in primis l'Uf ficio Studi che certamente ha un polso migliore della  situazione.

Da come siamo messi oggi, ipotizzando un rinvio ad Inarcassa della delibera
con  richiesta  di  modi fiche  integrazioni  etc.  nel  2025,  dati  i  tempi  tecnici potrebbe  essere
dif ficile una modifica con nuovo invio ai ministeri da parte di questo CND, per cui elezioni a
giugno, costituzione di un nuovo CND che logicamente dovrà essere informato del pregresso e
certamente  vorrà  dire  la  sua,  ritengo  che  dif ficilmente  si  potrà deliberare  ed  avere
l'autorizzazione ministeriale entro il 2025, quindi questa modi fica che poteva entrare in vigore



dal 1.1.2026, slitterà al  1.1.2027 se non addirittura al 1.1.2028 ed a quella data si dovranno
probabilmente  mettere  in  campo delle  percentuali  superiori,  basta  guardarsi  attorno con le
aliquite vigenti presso altre Casse.

Rammento
Inarcassa soggettivo al 14,5% con minimi (soggettivo) per il 2024 di €  2.767,00

Cassa forense (molto simile per iscritti ad Inarcassa)
soggettivo al 15% almeno dal 1.1.2021 con minimi per il 2024 di €  3.355,00

Cassa Geometri (professione per molti versi sovrapponibile)
soggettivo al 18% già dal 1.1.2019 e minimi per il 2024 di €  3.680,00

Cassa Commercialisti soggettivo variabile dal 12% al 100% (dal 14,5% al 100% lo propone
ora anche Inarcassa) con  minimi 2024 di €  3.075,00, ma qui occorrono delle precisazioni,
infatti il  reddito medio del 2022, per i Commercialisti è stato di €  73.277 pro capite, più del
doppio di quello degli iscritti Inarcassa, quindi il loro minimo del 12%, tradotto in Euro, è circa
il doppio del 14,5% di Inarcassa, e gli effetti sulla pensione sono in proporzione agli Euro
versati, non alle percentuali.

Per i Medici (ENPAM) la situazione è in funzione anche dell'età, a partire anche dagli studenti,
comunque per medici liberi professionisti in situazione normale l'aliquota è del 19,5%, con
possibilità di aumentare i versamenti; dai 40 anni in su, ed il minimo è di 1.900 €  circa.

In sintesi se vogliamo pensioni decorose occorre aumentare le aliquote, come
hanno fatto e stanno facendo anche le altre casse, ed i ministeri ce lo chiederanno, almeno
indirettamente, altrimenti niente 5%.

• Ricongiunzione GS INPS 

Ultim'ora. 
Ancora una sentenza ove viene riconosciuto il diritto alla ricongiunzione dei

contributi tra Gestione Separata INPS e Inarcassa (Tribunale di Torino, Sentenza n. 2024/2574
Causa  RLG  n.3511/2024).  Rimando  all'articolo  della  Delegata  di  Milano  per  maggiori
ragguagli
 https://www.linkedin.com/pulse/gestione-separata-inps-e-inarcassa-nuovo-successo-per-
fagioli-fxnkf/

Per l'articolo completo do Silvia ecco il link
 https://qassilvia.voxmail.it/nl/pvskrx/h1ft7m/kfrxyrm/uf/6/aHR0cHM6Ly93d3cubGlua2Vka
W4uY29tL3B1bHNlL2dlc3Rpb25lLXNlcGFyYXRhLWlucHMtZS1pbmFyY2Fzc2EtbnVvdm
8tc3VjY2Vzc28tcGVyLWZhZ2lvbGktZnhua2Yv?_d=99K&_c=1d108db2

Alla prossima, e prevedo un numero speciale a breve.

DR. ING. BRODOLINI MARIO-FRANCESCO
DELEGATO INARCASSA PER LA PROV. DI MACERATA
N.B. l’articolo ri flette la sola opinione dell’autore, non di Inarcassa o altri, 
a meno che non siano citati.
Gli articoli precedenti sono (in ordine cronologico) all'indirizzo 
https://macerata.ordingegneri.it/professione/inarcassa/comunicati-delegato-inarcassa/
Se il collegamento diretto non funziona copiare ed incollare l'indirizzo sul browser.
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https://qassilvia.voxmail.it/nl/pvskrx/h1ft7m/kfrxyrm/uf/6/aHR0cHM6Ly93d3cubGlua2VkaW4uY29tL3B1bHNlL2dlc3Rpb25lLXNlcGFyYXRhLWlucHMtZS1pbmFyY2Fzc2EtbnVvdm8tc3VjY2Vzc28tcGVyLWZhZ2lvbGktZnhua2Yv?_d=99K&_c=1d108db2
https://macerata.ordingegneri.it/professione/inarcassa/comunicati-delegato-inarcassa/
https://www.linkedin.com/pulse/gestione-separata-inps-e-inarcassa-nuovo-successo-per-fagioli-fxnkf/
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